

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Precios de suscripción

Ptas

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 17.

Mahón, jueves 7 de Octubre 1897.

N.º 4843

SECCION POLITICA

VEINTE Y SIETE AÑOS DE REPÚBLICA

Los incrédulos, los indiferentes, los desengañados y los descontentos abran un paréntesis breve á su amarga pereza de entendimiento, y una vez en pleno ejercicio de sus facultades intelectuales, pongan por un instante su atención en la vecina Francia; recuerden las amarguras y los pesimismo del año terrible, de aquel año 1879, que presidió la espantosa caída del segundo imperio napoleónico y la proclamación de la tercera República; pasen tan atentamente, como su paciencia les permita, escrutadora revista de los sucesos acaecidos en los veintisiete años siguientes al de 1870; fíjense en el hermoso edificante espectáculo que ofrece al mundo la Francia de estos días, engalanándose orgullosa de satisfacción para recibir al jefe del Estado que regresa de Rusia; y aprovechando los últimos instantes de su serena lucidez, pregúntense de buena fe, con la santa intención del patriota y del creyente, ¿en qué se parecen la Restauración borbónica española, tan generosa en halagos y promesas el día de su proclamación, y la República francesa, tan angustiada, mediatubunda, prudente y temerosa el día que recogió la herencia imperial?

La contestación habrá de ser la siguiente. No se parecen en nada la Restauración borbónica de España y la República francesa. Esta comenzó modestamente y con paciencia y tenacidad ha rehabilitado á Francia, reconquistando pacíficamente su antiguo esplendor y preponderancia en el mundo.

La Restauración comenzó soberbia y boyante; había de centuplicar la riqueza española; nos ascendería á potencia de primer orden; todos los días nos anunciaban sus devotos próximos desbordamientos de felicidad.

Compárese el estado de ánimo alegre, tranquilo, satisfecho de los franceses de hoy, con el estado triste, compungido casi desesperado de los españoles de la Restauración.

Conservamos la memoria y recordamos bien la larga calle de amargura que han recorrido los republicanos franceses para llegar desde la triste fecha de 1870 á la gloriosa de 1897.

Caído, el imperio, desmembrada la Francia, ocupados varios de sus departamentos por el ejército alemán, roto, disperso y prisionero lo mejor del ejército francés ¿quién en aquellas horas de mortal angustia podía soñar en la reconstitución y en el futuro esplendor de la Francia?

El prestigioso Thiers, el anciano venerable amantísimo devoto de su patria, al ver enhiesta sobre las ruinas humeantes del imperio la bandera de la República, no vaciló un instante, ofreció su concurso al Gobierno, é investido con la alta representación de la Francia herida y maltratada, vencida y humillada, visitó las más importantes cortes de Europa en demanda de alguna simpatía y de imprescindible neutralidad.

Solo aquel corazón entero y entusiasta podía atreverse á desempeñar la ímproba peregrinación europea que realizó M. Thiers, llevando en el alma el luto y la congoja por la estrepitosa, casi mortal caída de su patria.

Mientras tanto el Gobierno congregaba la Asamblea de Burdeos, se acordaba la paz en Versalles y se abrían los Comicios franceses con el supremo anhelo de ratificar la paz y librar á Francia de la vergonzosa presencia de los ejércitos alemanes en el suelo patrio.

De los Comicios salió aquella mayoría monárquica, compuesta de legitimistas, orleanistas é imperiales. A pesar de haberlos presidido un gobierno de republicanos, estos lograron únicamente una respetable minoría. Thiers fué nombrado por

la Asamblea presidente del Poder Ejecutivo de la República y el austero antiguo republicano Grevy presidente de la Asamblea Nacional.

En este instante comenzó la famosa odisea gambetista en pro de la República y de la democracia en Francia. Mucho entusiasmo y mucho fervor, mucha prudencia y gran derroche de buen sentido, mucha oportunidad y mucho talento, toda la tenacidad del creyente y toda la actividad del patriota puso Gambetta en aquella memorable campaña que despertó á la Francia, infundiéndola valor y aliento, confianza en sus propias fuerzas y la segura esperanza de engrandecimiento, mediante la práctica de la democracia y el ejercicio honrado de la soberanía nacional.

Todo el mundo es testigo de como han llegado en veinte y siete años los franceses á su brillante reconstitución. Aquella corte imperial de Rusia y que recibía con cierto recelo á M. Thiers, hoy ha recibido en triunfo á M. Faure. Aquellos que miraban compasivamente á la Francia de 1878, hoy contemplan, admirándola, á la de 1897.

¿Por dónde encontraremos algo que á esto se asemeje, examinando y estudiando los veinte y dos años de la Restauración borbónica en España?

En la Asamblea de Burdeos se encontró casi vencido el partido republicano. Con toda la fuerza de la tradición y del número le hacían frente y se imponían los monárquicos legitimistas, orleanistas é imperiales. Pero á fuerza de habilidad, de paciencia, de talento y de patriotismo logró salvar todos los escollos el partido republicano, llevando la Asamblea á Versalles, logrando la aprobación de la Constitución, obligando á los monárquicos á proclamar la República, obteniendo finalmente la disolución de la Asamblea y la reunión de su heredera compuesta por mayoría de diputados republicanos.

Es necesario que consideremos la fecundidad de aquella larga y paciente labor republi-

cana, realizada siempre á la vista y de acuerdo con la gran masa de la nación francesa. Esta noble franqueza, esta ilimitada confianza puestas por los republicanos al arbitrio del pueblo francés, constituyen todo el secreto del éxito.

Todo lo contrario hicieron los devotos de Chambord, del conde de París y del príncipe Napoleón. En tanto que los republicanos se mantenían en constante comunicación con la Francia, los monárquicos recibían órdenes del extranjero, conspiraban contra República, inducían á Mac-Mahón á preparar un golpe de Estado, cortado y ahogado con firme resolución por la soberanía nacional francesa.

Aquellos poderosos monárquicos de la Asamblea de Burdeos fueron perdiendo su prestigio, olvidados por los electores, desconocidos hoy de la nueva generación que ha nacido y se ha educado en el seno de la República. El mismo partido clerical, objeto de todos los celos de M. Gambetta, ha desarmado sus enojos, pasando las horcas caudinas de la institución democrática, empujado por la sabia autoridad del gran pontífice León XIII.

¿Cabe análogo paralelo con los partidos españoles de la restauración en España? Roto y dividido el partido republicano en 1875, está hoy unido, animoso y fuerte. Vencidos los carlistas en 1876, amenazan hoy con la proximidad de otra guerra civil. Terminada en 1878 la guerra de Cuba, está hoy encendida, habiendo devastado y arruinado aquel hermoso pedazo del dominio americano español. Y por si no bastara tanta complicación, la sublevación de los indio-filipinos ha venido á aumentar la suma de las torpezas de los monárquicos de la restauración, cuyos partidos de gobierno están desquiciados, rotos, fraccionados, sin concepto de su situación ni de la del país, resbalando todos por el plano inclinado de sus errores y constantes equivocaciones.

¿Cuándo la restauración española ha logrado algún triunfo comparable al más insigni-

ficante éxito obtenido por la República francesa?

Desborda en abundancia la riqueza de la Francia, en tanto que en España se acerca la ruina, la pobreza y el hambre.

Pierden el tiempo en gárrula charlatanería los hombres de la restauración, sin fijarse en que se los va á tragar el abismo, en tanto que la República francesa se levanta esplendorosa, pactando alianza con la poderosa Rusia, extendiendo sus dominios en Africa y en Asia, llenando de orgullo y de satisfacción á la patria, reconstituida y casi consolada de las tristezas de 1870, poderosa en el interior, sabia en su gobierno, respetada y considerada por todo el mundo civilizado.

Estudien los monárquicos españoles; observen y reflexionen los incrédulos, los indiferentes, los desengañados y los descontentos; vean la diferencia que va de Sedan á la República francesa de 1897; digan si de Sagunto á los presentes instantes de gobierno restaurador hay algo que levante el ánimo y encienda el corazón de los españoles con el entusiasmo y enardecimiento con que festejan los franceses los éxitos de sus gobiernos republicanos.

E. C. C.

Playa de Llafranch 3 septiembre.

(La Publicidad.)

SECCION DE NOTICIAS

El último linchamiento

Los actos de justicia popular á la americana se están haciendo tan frecuentes y horribles, que la misma prensa del país no puede menos de clamar contra semejantes manifestaciones de un estado de civilización algo rudimentario. El último de estos sucesos es, en verdad, espeluznante. Acaeció en una población de Indiana que lleva el nombre de Versailles, sugestivo de refinamiento, como en otro lugar denominado París (en el Estado de Tejas) tuvo efecto hace poco tiempo la muerte á fuego lento de un negro, en presencia de lo más granado de la población, incluso gran número de mujeres.

Lo de Versailles sucedió de esta manera: Hacia tiempo que en la comarca menudeaban los robos con fractura, con barta indignación de aquéllos honrados y laboriosos campesinos, cada día más inclinados á hacer con sus propias manos un escarmiento. Días ha, la policía sorprendió á dos ladrones en el acto de robar una tienda, y los redujo á prisión, no sin encontrar resistencia por parte de los cacos. Por consecuencia de este suceso fueron presos otros dos individuos: el uno por resultar dueño de una carreta en que iban los ladrones, el otro por creerse que en su casa se había tramado el robo. Las versiones todas concurren en

afirmar que la culpabilidad de estos dos últimos no estaba comprobada.

Como quiera que sea, encerrados los cuatro en la prisión de Versailles, una banda de 400 ó 500 campesinos procedentes de los villorrios inmediatos y armados y emascarados, se presentó ante la cárcel supradicha á eso de la una de la mañana, y después de obligar al alcalde de la prisión á que les entregara las llaves de los calabozos, invadieron estos y cayeron sobre los cuatro ladrones y otro más que por causa análoga preso estaba. La mayor parte de estos, sabedores de la suerte que les aguardaba, no se entregaron sin lucha, lucha encarnizada en que ellos blandían taburetes ó sillas, y los linchadores gruesos garrotes, revólvers y fusiles. Desigual la lucha, uno tras otro cayeron aporreados horrorosamente, ó acribillados á balas los presos, cuyos cuerpos, vivos ó muertos, fueron sacados de la cárcel, arrastrados por sendas cuerdas atadas al cuello y colgados de árboles inmediatos.

A consecuencia de esto el gobernador de Indiana ha teleografiado al alguacil de Versailles para que inmediatamente busque á los autores de tan horrible tragedia, con la mira de castigarlos rigurosamente; más, como observan algunos colegas, es seguro que los propósitos del gobernador—dado que sean sinceros—tropezarán con mil obstáculos, y á la postre la justicia, la verdadera y ordenada justicia, se quedará como dice Curros Enríquez:

de cólera á rañar los dientes batendo.

Lo que hay de más característico en hechos tan bárbaros y brutales como el referido, que implican la negación de toda ley, es el hecho de su propia frecuencia en país que presume marchar á la cabeza de la civilización y se indigna y quiere intervenir en los demás países cuando en ellos sucede ó se dice que sucede algo que aquí se considera cruel é inhumano.

El ejército francés

Terminadas en Francia las operaciones de reclutamiento del actual remplazo, se ha formado un cuadro numérico que permite apreciar con exactitud lo que es hoy día el ejército francés.

El ejército permanente, cuyo efectivo asciende á 603.000 hombres de todas graduaciones, devuelve anualmente á la vida civil 70.000 disponibles y 212.000 reservistas. Los disponibles permanecen dos años en esta situación, y pueden ser llamados al servicio activo por una simple decisión ministerial, de suerte que el ejército activo se compone realmente de 743.000 hombres.

Los reservistas pertenecen diez años á la reserva activa, seis años al ejército territorial y otros seis á la reserva territorial.

Tomando, pues, como base la cifra de 212.000 hombres, y deduciendo cada año un 2 por 100 por bajas, según está generalmente admitido por los estados mayores de los ejércitos europeos, se obtienen los siguientes resultados:

1.887.000 reservistas en activo, 10 contingentes.

957.000 territoriales; seis contingentes.

847.000 reservistas territoriales, seis contingentes.

Si á éstos se agregan los 743 soldados del ejército permanente y los disponibles, se obtiene un total de 4 millones 434.000 combatientes, todos ellos con instrucción militar recibida durante uno ó dos años, en la proporción de uno y dos tercios respectivamente, instrucción que han conservado por el servicio presentado, en los años sucesivos, en la reserva activa y en el ejército territorial.

Hay que tener en cuenta, además que una movilización podría á disposición del ejército veinticinco contingentes de 38.000 hombres, clasificados ahora en los servicios auxiliares, si bien no han recibido éstos instrucción militar, así como los 230.000 reclutas que hubieran de ser llamados al servicio activo, correspondientes á la quinta más inmediata.

Francia es, sin duda alguna, la potencia europea que, en proporción con su población presenta un ejército más considerable; en las cifras arriba indicadas no se cuentan las tropas coloniales, que tienen un reclutamiento especial, ni la armada, que toma las tripulaciones de las circunscripciones marítimas.

TELEGRAMAS

Una partida carlista disuelta por la guardia civil
Valencia 29, 1'55 m.

Urgente.—En el desierto de las Palmas, término municipal de Benicasin (provincia de Castellón), se levantó una partida armada, al grito de ¡viva Carlos VIII!

La formaban cuatro sujetos franceses y dos españoles.

Un lego del convento de las Palmas trajo el aviso al Gobierno civil.

Junto al puente de Mijares ha sido disuelta la partida por la guardia civil, que ha detenido á los cuatro franceses, ocupándoles dos escopetas y dos pistolas.

El gobernador civil me ha confirmado la exactitud de esas noticias.

EXTRANJERO

Un atentado contra el Czar
París 29, 5'20 t.

Por la vía de Londres se reciben noticias acerca de un atentado de que estuvo á punto de ser víctima el czar durante su reciente viaje á Varsovia.

Descubrióse una mina, ya muy adelantada debajo de la vía férrea, indudablemente destinada á contener los explosivos con que se quería volar el tren imperial.

Dieron aviso del peligro á las autoridades unos albañiles polacos, que encontraron la mina.

Han sido detenidos hasta 120 individuos.

Tifus y fiebre amarilla

París 29, 7'20 n.

La epidemia tifoidea se ha acrecentado en Maldstone (Inglaterra).

Hoy había 900 casos, en una población que cuenta con 18.000 habitantes.

—Los despachos de la Nueva Orleans dicen que aumenta la epidemia

de fiebre amarilla en la cuenca del Missisipi.

En la ciudad se han registrado hoy 19 invasiones y 2 defunciones.

En Mobile, 10 casos y una defunción.

En Creta

París 29, 7'40 n.

Los telegramas de la Canea hacen prever nuevas complicaciones en la situación de la isla.

En Constantinopla ha sido acogida con marcado descontento la noticia del apresamiento de siete veleros cargados de tropas otomanas á los que amenazaron los barcos de guerra de las potencias en Creta con someterlos á la fuerza si se empeñaban en desembarcar.

El sultan, sigue alegando los derechos que le confiere su soberanía sobre la isla, para el envío de tropas que considera necesarias á fin de sofocar la rebelión.

La cuestión de Oriente
En la bahía de Las Palmas

París 29, 7'50 n.

En Atenas se considera ya indudable que la Cámara helénica ratificará los preliminares para la paz con Turquía, pero se prevé la dimisión del Gabinete Kalli.

—Están anclados en la bahía de Las Palmas (Canarias) el acorazado inglés «Flora» y el acorazado brasileño «Almirante Barroso».

La armada italiana

Botadura de un acorazado

París 29, 8'25 n.

Dice un telegrama de Roma que hoy ha sido botado al agua en el arsenal de Castellamare el acorazado «Emmanuele Filiberto».

Presidieron la ceremonia el príncipe y la princesa de Nápoles, aclamados por la muchedumbre.

Política Española

Opiniones francesas

París 20, 8'28 n.

El «Journal des Débats» se ocupa esta noche en el examen de la cuestión cubana, y de las supuestas amenazas de los Estados Unidos.

Las pretensiones que se atribuyen al Gobierno de Washington, de intervenir en Cuba sin que nadie se lo haya solicitado, y con la amenaza de apoyar á los insurrectos en caso de que sea rechazada su intervención, considera el articulista que jamás España ha de tolerarlas.

Lo que tal imposición va á lograr se será el facilitar la acción de las potencias europeas, molestadas cada día más por la actitud de los Estados Unidos.

—«La Liberté» cita esta noche el supuesto manifiesto que publicó «El Imparcial» de Madrid en su edición del domingo.

Al parecer del periódico parisiense en ese documento se pinta el estado de ánimo de la nación, y recuerda el famoso «¡Dios salve al país!» de Olózaga.

Considera el articulista que las provocaciones carlistas consolidan el régimen actual, y que con tales adversarios es imposible la república en España: sea federal, unitaria ó mixta.

MAHÓN

Aclarando lo que ayer manifestamos sobre la marcha de nuestro Instituto de segunda enseñanza, se nos

asegura que el Director del mismo ignoraba oficialmente pocos días ha...

Con arreglo al art.º 2.º del Reglamento de segunda enseñanza los directores de los institutos son los llamados a informar todas las instancias de los profesores...

Procuraremos enterarnos de lo que ocurra, y tendremos al corriente a nuestros lectores de esta importante cuestión.

Se nos confirma que del dictámen de los dos veterinarios resulta que la vaca que había dado por mala el encargado del matadero estaba buena...

Un padre que castigaba esta mañana a un hijo suyo en mitad de la calle de la Infanta, ha sido presa de un síncope...

Con tal motivo se ha promovido una ligera alarma entre los vecinos que han presenciado el hecho.

Muy bien que un padre castigue a un hijo cuando dé motivo para ello, pero nos parece que el sitio escogido no era muy apropiado para el caso.

Mañana ha de verse en juicio por jurados la causa que sobre parricidio se sigue a un matrimonio vecino de esta ciudad.

La defensa de los mismos sigue a cargo de los abogados D. Pedro Ballester y D. Juan Orfila.

A las primeras horas de esta mañana ha abandonado las aguas de nuestro puerto el crucero de guerra ruso «Vestuck», que se hallaba fondeado en nuestras aguas desde el sábado por la tarde.

Ha ingresado en la cárcel de este partido una vecina de esta ciudad, al objeto de extinguir tres días de arresto por insolvencia de indemniza-

ción que debía satisfacer a otra, en virtud del fallo de una sentencia del Juzgado municipal de esta ciudad.

Por fin esta mañana a las cinco ha emprendido su interrumpido viaje para la capital de la provincia, el vapor-correo «Ciudad de Mahón», detenido desde el martes último a causa del temporal reinante.

A la hora de itinerario lo ha efectuado el correo «Menorquin» para Alcudia, que por idéntico motivo lo estaba desde el domingo último.

Y a la una y media de esta tarde ha soltado amarras el «Luis de Cuadra» directamente para Barcelona, siendo con éste tres vapores los que estaban detenidos en nuestro puerto.

Leemos en «La Última Hora» de Palma del día 1.º del actual:

Hallazgo curioso

El capitán del barco «Paz» llegado hace unos días a nuestro puerto relata un suceso en extremo curioso por la relación que pudiera tener con la expedición Andrée, al Polo Norte.

Dice, que estando en camino para nuestra isla, a los 49 grados latitud N. y 10 grados al O. de Greenwich, notó que de una serie de palomas mensajeras que durante largo trecho habían seguido al buque, cuatro de ellas se posaron sobre las vergas, no consiguiendo la tripulación por más que hizo el espantarlas.

Visto el cansancio de que estaban poseídos aquellos animales, el capitán decidió dejarlas estar hasta la noche en la cual serían recogidas, si era posible, y soltadas luego de nuevo. Así se hizo y por la noche se logró darles caza, pudiéndose notar que en las plumas de las alas llevaban unos mambretes de colores en los cuales se leía: A. J. Wurthmann Bardenfleth. Por la mañana siguiente el capitán decidió soltarlas y como viera que una de ellas no podía remontarse y se cayera al mar inmediatamente de soltada, mandó que la recogieran y guardándola con sumo esmero la condujo a nuestro puerto donde hemos tenido ocasión de verla.

SECCION OFICIAL

Ayuntamiento de Mahón Arbitrios

El día veinte y dos del corriente a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio del Mercado por todo el tiempo que resta del año económico de 1897 a 1898 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de cuatro mil doscientas cincuenta pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de trescientas pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la ha-

ga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán a la mesa de subasta.

Mahón a 6 de Octubre de 1897.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

Modelo de proposición

Don.... vecino de.... según cédula personal número.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arriendo del arbitrio del mercado para todo el tiempo que resta del actual año económico ofrece con entera sujeción a aquellas por la cantidad de.... (en letras).... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

El Habilitado de Marina de esta Provincia

Hace saber: que debiendo efectuarse por concurso en el arsenal de este puerto, las reparaciones de la Caseta vigia de Binisrmeña, la del Cuerpo de Guardia del polvorin, y la de todos los edificios enclavados en la Isla de Pinto, podrán todos los que deseen presentar proposiciones para llevarlas a efecto con arreglo a los pliegos de condiciones espuestas en la Comandancia de Marina de la misma.

Dicho concurso se celebrará en el local que ocupa la expresada Comandancia el día 18 del presente mes a las 12 horas de su mañana.

Mahón 7 de octubre de 1897.—Adolfo Bonnet.—Visto Bueno, Antonio Alonso.

1897

Hoja del Calendario para mañana

Octubre 8 Viernes

San Simeón el Viejo y Sta. Pelagia pent.

Sale el sol a las 6'2.—Pónese a las 5'32.

Luna: Sale 4'16 T.—Pónese 3'44 M.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques despachados

Día 7

Para la mar, crucero de guerra ruso, «Vestuck», de 1.300 toneladas, 14 cañones, comandante Mr. Nicolás Sowng, con 195 tripulantes y su equipo.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR).

Madrid 6, t.

Las cuestiones personales surgidas entre los generales Martínez Campos, Azcárraga y Sanchez Mira se han arreglado satisfactoriamente.

Madrid 6, t.

Los ministros se han reunido en Consejo para ocuparse del personal correspondiente a cada ministerio, y también pa-

ra ponerse de acuerdo sobre la conducta que debe seguirse en los asuntos coloniales.

Madrid 6, n.

Según telegrama recibido, el Rey de Bélgica acaba de llegar a Palma.

Madrid 6, n.

El Sr. Sagasta ha recibido en este momento un telegrama del general Weyler que facilitará a la prensa después de terminado el Consejo.

Madrid 6, n.

Dícese que el Gobernador General de Cuba no dimite su cargo, porque su nombramiento no fué debido a exigencias de partido, sino a impulsos de la voluntad nacional. Lo que ha hecho el general Weyler ha sido ofrecerse incondicionalmente al Gobierno recientemente constituido.

Madrid 7, m.

Se ha acordado que la disolución de las Cortes se efectúe el mes de Diciembre, y que la convocatoria para las nuevas tenga lugar en Marzo próximo.

Madrid 7, m.

Por telegramas recibidos ayer se ha sabido la manifestación que han celebrado los gremios de la Habana en favor del general Weyler, pidiendo la permanencia en Cuba de dicha autoridad.

Madrid 7, m.

En la provincia de la Habana han tenido lugar dos combates sufriendo nuestras tropas tres muertos y veinte heridos.

Cotización Oficial

Madrid 6 Octubre 4'00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4% interior (65'00), exterior (80'55), Amortizable (00'00), Cubas 1886 (95'30), 1890 (79'30), Banco España (000'00), Tabacalera (211'50), París a la vista (30'50 a 30'95), Londres id. (32'72 a 00'00), Aduanas (96'95), Filipinas (94'95).

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Din. Pap.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Industrial Mahonesa (00'00 00'00), Banco de Mahón (30'00 31'50), Eléctrica Mahonesa (00 70'00), Soc. gen. Alumbrado (0'00 101'50), Marítima (000'00 100'00), Maquinista Naval (102'00 000'00).

Anuncios

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José 69

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

No se publica ningún anuncio cuyo importe no venga anticipado abonándose además diez céntimos por cada día de publicación, conforme exige la Ley de 14 Octubre 1896.

IMPERMEABLES PRIVILEGIADOS POURTED

Clases y precios sin competencia

Estos impermeables son muy solicitados por sus inmejorables telas y confección. Pueden escojerse de unos cien dibujos.

Referencias, Moreras, 13

IMPERMEABLES INGLESES

DE DIFERENTES DIBUJOS Y MODELOS

DESDE 37 Á 115 PESETAS

Viuda de Pons Murillo

Castillo, 30.---Mahón

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas **Pildoras**, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto Anti-Herpético de Dulcamara** compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, es esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, fojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentífico Saint-Servaint del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Para vender ó cambiar

con una casa de Mahón.—Lo está la casa, calle de San Pedro n.º 71, en Villa-Carlos.

Para informes en esta imprenta.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:

- Una casa calle Cifuentes núm. 3.
- Otra calle Buenaire núm. 6.

Y una viña en la carretera de San Clemente, camino de las Rodeas.

Para informes San Jaime 66 ó bien calle de Cifuentes 3.

Lo está la casa n.º 23 de la calle de Gracia.

Darán informes en la casa n.º 136 de la calle del Castillo.

Lo están 100 sillas en buen estado; se darán á un precio modico.

Para informes dirigirse calle de la Infanta n.º 192 antes Molino.

CAPSULAS EUPEPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR PIZÁ

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El **Morrhuel** contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el **MORRHUOL** es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el **MORRHUOL** grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 16 reales frasco. 12 frascos 96 reales. *Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Ojal Pizá*, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino 6, Barcelona, y principales de España y América.